

Kegiatan ini terselenggara dengan baik dengan adanya antusiasme yang positif dari jamaah terhadap kajian tersebut.

3) Syiar Ramadhan

Pelaksanaan kegiatan ini setiap tahun, menjelang selama dan sesudah Ramadhan. Diikuti oleh jamaah masjid, siswa dan masyarakat umum dengan tujuan menyambut, menyemarakkan dan memulyakan bulan Ramadhan. Memanfaat momen Ramadhan untuk menyadarkan umat agar mencintai Allah dan Islam.

4) Kajian ahad pagi

Aktivitas ini diselenggarakan setiap 2 bulan sekali bergantian dengan kajian dua bulanan pada Minggu II, dengan tujuan menyediakan sarana kajian ilmiah, persoalan remaja, keluarga yang diikuti oleh masyarakat umum, siswa, remaja masjid.

5) Khotib Jum'at

Dilaksanakan setiap sholat Jum'at dengan tujuan menyelenggarakan kegiatan hari Jum'at secara baik dan profesional sesuai dengan kebutuhan umat. Adapun jadwal khotib dan materinya sudah terjadwal pada awal bulan dalam setiap tahunnya. Sehingga tema yang disampaikan antara khotib yang satu dengan yang lainnya tidak saling tumpang tindih, dan mengirimkan surat keterangan untuk mengingatkan khotib seminggu sebelum hari H.

Dalam pelaksanaan kegiatan bagian badan dakwah masjid dikoordinir oleh Bapak Drs. Abdul Muchid dibantu oleh H. Sya'roni. Selain Ketua Ta'mir masjid mengawasi langsung jalannya pelaksanaan program kerja ini agar supaya hasil yang

- + : Bagaimana cara Bapak melihat bahwa tujuan dari setiap program di atas telah tercapai?
- : Setiap program yang kita buat mempunyai tujuan, kita bisa menganggap bahwa program yang telah terlaksana sudah sesuai atau sudah mencapai tujuan dengan mengadakan ujian. Seperti kegiatan pelatihan manajemen kemasjidan yang mana tujuannya meningkatkan kemampuan pengelolaan masjid, dengan memberikan wawasan dan pengetahuan, bagaimana cara mengelola masjid agar masjid selain sebagai tempat beribadah juga sebagai pusat pengembangan Islam. Setelah tahap pelatihan sudah selesai, maka tahap terakhir dari pelatihan tersebut adalah dengan mengadakan test, kuis dan menyebarkan angket. Apakah peserta benar-benar memahami materi yang telah kita sampaikan. Apabila 75% dari peserta memahami dan mengerti maka kita menganggap bahwa tujuan dari pelatihan manajemen kemasjidan telah tercapai.
- + : Apakah ini berlaku bagi semua program?
- : Ya, ini berlaku bagi semua program. Contoh lainnya kajian rutin, apabila 50% atau separuh dari jamaah yang mengikuti kajian umum ini belum mengerti atau tidak memahami materi yang kita sampaikan, maka tujuan yang kita inginkan belum tercapai. Selain itu jika jumlah dari jamaah yang mengikuti kajian rutin ini tidak bertambah malah bisa jadi berkurang.
- + : Apakah dalam proses pengawasn program kerja Bapak juga menentukan standar?

- : Itu pasti, karena standar adalah alat pengukur. Menentukan standar adalah tahap pertama dalam proses pengawasan. Kita ambil salah satu contoh dari program kerja seperti Buletin Jum'at dengan standar waktu setiap Jum'at dengan anggaran biaya Rp 500.000. Tahap selanjutnya adalah mengukur pelaksanaan program kerja. Dalam tahap kedua ini selain kami melihat atau mengikuti secara langsung pelaksanaan program kerja, kita juga menerima laporan secara tertulis dari setiap ketua bidang. Setelah itu kita bandingkan hasil kerja dengan standar, apabila hasil kerja tidak sesuai dengan standar maka kami cari penyebabnya. Seperti halnya contoh di atas, apabila buletin tidak terbit tepat waktunya dan terdapat pembekalan dana, maka kita cari penyebabnya. Di dalam kegiatan yang kami laksanakan ternyata ada penyelewengan seperti penyelewengan dana walaupun dana yang diselewengkan kecil misalnya, kami tetap meminta pertanggungjawaban karena dapat menimbulkan masalah yang besar. Dari sini saja dapat dilihat bahwa pengawasan benar-benar kita terapkan demi tercapainya tujuan yang kita inginkan.
- + : Apabila terdapat penyimpangan, langkah apa yang diambil Yayasan Masjid Baiturrachim untuk memperbaiki dan mencegah sedini mungkin agar penyimpangan itu tidak terulang kembali?
- : Begini, apabila terdapat penyimpangan dalam pelaksanaan program kerja kami langsung mengambil tindakan, seperti menegur secara langsung, misalnya dalam kajian umum, apabila seorang ustadz menyampaikan materi

1. Mengadakan pertemuan rutin antar pengurus bagian Masjid Baiturrachim setiap satu minggu sekali tepatnya hari Selasa untuk mengevaluasi hasil dari segala aktivitas yang telah dilaksanakan.
2. Memberikan laporan secara tertulis atau lisan dari ketua bidang-bidang yang telah melaksanakan kegiatan. Hal ini dilakukan oleh Ketua Ta'mir masjid dengan tujuan memberikan laporan pertanggungjawaban. Apabila laporan pertanggungjawaban tadi diterima oleh Ketua Ta'mir maka dikatakan bahwa pelaksanaan program sesuai dengan rencana. Apabila ditolak maka perlu diadakan tindakan perbaikan agar kesalahan tidak terulang kembali.
3. Melakukan pencegahan sedini mungkin terhadap kemungkinan adanya tindakan penyimpangan atau menghentikan penyimpangan. Pencegahan-pencegahan ini dapat dilakukan melalui gerakan-gerakan yang bersifat dapat menambah wawasan, seperti kegiatan pelatihan manajemen kemasjidan.
4. Mengadakan rapat tahunan yang bukan hanya dihadiri oleh pengurus masjid saja tapi semua pengurus Yayasan Masjid Baiturrachim yang mana sering disebut Raker.

B. Analisa Data

Berpicu dari data-data dan teori-teori yang telah disajikan dalam halaman terdahulu, peneliti akan mencoba menganalisa secara singkat tentang fungsi

Hal ini sesuai dengan kenyataan di Yayasan Masjid Baiturrachim, misalnya pengawasan tidak langsung yang dilakukan ketua ta'mir Yayasan Masjid Baiturrachman terhadap pelaksanaan program dengan mempelajari laporan dari ketua bidang yang melaksanakan program.

Karena adanya kesesuaian antara teori-teori yang disebutkan buku-buku manajemen dengan hasil yang penulis dapat dari observasi maupun wawancara maka dapat dihasilkan analisa yang menyatakan bahwa fungsi pengawasan di Yayasan Masjid Baiturrachim dalam program kerjanya telah dilaksanakan dengan baik.

Disamping itu Ketua Ta'mir Masjid Baiturrachim dalam melaksanakan pengawasan terhadap anggotanya tidak dilakukan oleh ketua ta'mir Masjid Baiturrachim secara langsung, tetapi Ketua Ta'mir masjid memberikan wewenang dan tanggung jawab kepada setiap ketua bidang yang ada di badan masjid Yayasan Masjid Baiturrachim Driyorejo.